## EL INSTITUTO LINGUISTICO DE VERANO

recibe NOTA DE RESPALDO DEL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL\*

Bogotá, febrero 18 de 1976 Señor W. CAMERON TOWNSEND Instituto Lingüístico de Verano LOMALINDA - META

Muy distinguido Fundador:

Permítame expresarle en mi carácter de Ministro de Educación Nacional y como simple ciudadano colombiano, mi gratitud y mi admiración por la obra que el Instituto Lingüístico de Verano desarrolla en Lomalinda, a orillas de nuestro río Ariari.

En mi reciente visita pude apreciar la labor científica y técnica que como lingüísticas interesados en el estudio, aprendizaje y enseñanza de las lenguas indígenas de Colombia vienen ustedes adelantando. Su interés por las lenguas aborígenes es un ejemplo que debiera ser seguido por los colombianos, ya que se trata de los idiomas nativos, que hasta ahora no parecen haber despertado el anhelo de estudio e investigación de nuestros antropólogos y lingüistas.

Por otro aspecto la labor educativa y de ayuda a las gentes de la región en esa parte de los Llanos Orientales, y en la selva aledaña,

<sup>\*&</sup>quot;El Espectador", febrero 20/1976. Bogotá.

es de notable utilidad como tuve ocasión de comprobarlo en forma directa y en conversaciones con auténticos representantes de la comunidad de esas zonas.

En momentos en que se ha desatado contra ustedes, desde diversos ángulos extremos de opinión, una ola de ataques —muchos de los cuales no vacilo en calificar de calumniosos y otros de simplemente sectarios—, me es honroso dirigir a usted y por su conducto a todos los colaboradores en la obra de Lomalinda, esta nota de respaldo y de confianza en la labor que vienen realizando.

Aspiro que el despacho a mi cargo pueda encontrar en franco acuerdo con ustedes, para la mejor conveniencia nacional, la incorporación a su tarea de profesores universitarios y de estudiantes colombianos, que quieran vincularse a esa noble actividad de ayuda a los indígenas colombianos, educándolos a la par que aprendiendo de ellos valores esenciales de su propia cultura.

Reciba también los sentimientos de mi consideración personal y mis agradecimientos por la oportunidad de haber entrado en contacto con una obra sobre cuyos contenidos y alcance hay un gran desconocimiento en mi país.

Cordial saludo,

(Fdo.) Hernando Durán Dussán Ministro de Educación Nacional

## LOS ARHUACOS EXIGEN EL RETIRO DEL INSTITUTO LINGUISTICO DE VERANO\*

Nabusimaque, febrero 28 de 1975 Señor Doctor ALFONSO LOPEZ MICHELSEN Presidente de la República Bogotá, D. E.

## Señor Presidente:

La Comunidad Indígena de la Sierra Nevada, que además de contar con nuestra organización representada por nuestras legítimas autoridades conforme a la organización de los Cabildos de nuestra Legislación queremos manifestarle lo siguiente:

Que la comunidad es consciente que el convenio del Gobierno con el llamado INSTITUTO LINGÜISTICO DE VERANO, no ha dado ningún resultado positivo y por el contrario ha sido un factor de desunión y desintegración de la comunidad y de nuestra propia cultura.

Que dicho Instituto se encuentra aquí en nuestras tierras en calidad de colonos viviendo únicamente del saqueo de la fauna y de la violación de objetos y de nuestros sitios sagrados.

Que la explotación en que nos mantienen estos señores es incalculable como a continuación vamos a denunciar.

A CONTRACT OF THE CONTRACT OF

<sup>\*</sup>Unidad Indígena, año 1, Nº 4, abril/75. Bogotá.